
Protokoll der außerordentlichen Mitgliederversammlung der „brücke“ 

 

23.10. 2017, Bürgerhaus Raum Pijnacker 
Anwesende Vorstandsmitglieder: Hr. Heims, Hr. Jacob, Hr. Winter, (entsch. Fr. Send) 
Anwesende Mitglieder insgesamt: 48 
Beginn: 19.15 Uhr 
(Wegen des außergewöhnlich zahlreichen Besuches wurde die MV kurzfristig vom 
Raum St. Avertin in den Raum Pijnacker verlegt) 

 

TOP 1  Berichte und Mitteilungen 

Herr Winter informiert über die Wiedereröffnung des Bürgerhauses und zeigt sich 
erfreut über den guten Besuch der Mitgliederversammlung. 

 

TOP 2 „Soziale Stadt Steinbach“, Vorstellung durch Frau Bärbel Andresen, 
Quartiersmanagerin (Caritasverband) 

Frau Andresen stellt zunächst das Projekt „Soziale Stadt“ vor und entwickelt ihre 
Vorstellungen einer möglichen Zusammenarbeit der "Sozialen Stadt" und der brücke. 

Ausgangspunkt ist dabei ein generationenübergreifender Ansatz, der vorsieht, dass 
Jugendliche einen Beitrag zur Betreuung von Seniorinnen und Senioren übernehmen. 
Konkret geht es zunächst um Schülerinnen und Schüler der Phorms-Schule in 
Steinbach, die im Rahmen eines halbjährigen Sozialpraktikums sich um ältere 
Herrschaften kümmern würden. Angedacht ist, dass der Kontakt zwischen einem 
Jugendlichen (Hilfegeber) und einem Senioren (Hilfenehmer) zunächst von einer 
dritten Person (Moderator) begleitet wird. Der Moderator hilft etwa bei der 
Herstellung des Kontaktes zwischen Hilfegeber und -nehmer und kann bei eventuellen 
Unklarheiten klärend und vermittelnd eingreifen. In dem Maße, indem Jugendlicher 
und Senior sich kennenlernen und eine konkrete Hilfe stattfindet, dürfte die Rolle des 
Moderators in den Hintergrund treten. 

Die Moderatoren könnten von verschiedenen Einrichtungen gestellt werden, gedacht 
ist etwa an die Senioreneinrichtung Avendi, aber eben auch an die brücke. 

Im Anschluss findet eine angeregte Diskussion statt, bei der das vorgeschlagene 
Projekt sehr positiv aufgenommen wird. Selbstverständlich kann dies nur umgesetzt 
werden, wenn sich engagierte Mitglieder finden, die eine solche Moderatorenrolle 



übernehmen können und wollen. Der zeitliche Rahmen ist dabei zunächst das zweite 
Halbjahr des laufenden Schuljahres (Anfang Februar bis Ende Juni 2018). 

Spontan meldet sich das brücke-Mitglied Herr Kamm und zeigt Interesse an einer 
Mitarbeit als Moderator. 

Vereinbart wird, dass sich der Vorstand zunächst um weitere Moderatoren aus dem 
Kreis der brücke-Mitglieder bemüht. Eine Anzahl von drei Moderatoren wird als 
hinreichend für den brückeseitigen Beginn des Projektes angesehen. Frau Möhle weist 
darauf hin, dass dem Telefondienst eine größere Zahl von Mitgliedern, die für eine 
Betreuung in Frage kommen, bekannt ist. Die weitere Diskussion ergibt, dass im 
jetzigen Planungsstadium diese Mitglieder noch nicht angesprochen werden. 

 

TOP 3  Verschiedenes 

Herr Winter teilt mit, dass die Vorstandsmitglieder Fr. Biermann, Fr. Krämer und Fr. 
Hilbig ihren Rücktritt aus dem Vorstand mitgeteilt haben. 

Ende : 20:40 Uhr 

 

 

 

                 (Vorsitzender) 


